



## 50 AÑOS SIN EL CARISMA DE JFK

Las últimas horas del presidente John F. Kennedy, sus amantes, sus 'espionajes' en España... **VD2**



## SUSANA DÍAZ CORONA SU ASCENSO POLÍTICO

El PSOE andaluz prepara para el día 23 el congreso multitudinario que la aupará a la secretaría general del partido **P28**

## LA ALHAMBRA ABRE SUS ZONAS MÁS DESCONOCIDAS

Cientos de personas visitan el monumento en el Día Mundial del Patrimonio **P72**

# Se busca al supermillonario 'Vicente'

Los bancos siguen el rastro del ganador de los cien millones con la única pista de un nombre de pila  
Se disparan los pedidos de lotería en Almuñécar

Es la persona más buscada de toda Granada. El ganador del bote extraordinario del sorteo de 'Euromillones', que se embolsará cien millones de euros, no da señales de vida

—como es lógico en estos casos— por más que numerosos curiosos traten de seguir su rastro. Ayer, mientras la administración que dio el premio recibía un aluvión de pe-

ticiones de lotería de Navidad llegadas de toda España, los bancos buscaban en Almuñécar a su cliente soñado con una única pista: creen que se llama Vicente. **P3, 4 Y 5**



## ESTRELLA BRILLA EN EL MILENIO

La cantaora granadina no defraudó y ofreció un concierto en el que unió su garganta a otras músicas **P74**

## Fomento lleva la ejecución del AVE a muy baja velocidad

En seis meses se han ejecutado solo 20 millones, un 25% de lo presupuestado

Las obras del AVE van con retraso. Fomento ha ejecutado 20 millones de la obra en un plazo de seis meses, lo que representa el 25% de lo presupuestado. Pero si en la provin-

cia de Granada se han invertido 20 millones, en el mismo periodo en Málaga se ha casi duplicado la cantidad. Si no hay inversión no se crea empleo, denuncia el PSOE. **P7**

## Pina: «Me alegra ver feliz a la afición»

El presidente del Granada sueña con llegar a la cifra de los veinte mil abonados **P55A57**



**Victoria de España.** Gana por la mínima a Guinea Ecuatorial en un partido para olvidar (1-2) **P59**

Con IDEAL Hoy Corazón y XL Semanal



**El Zaidín** celebra su 60 cumpleaños con el mismo espíritu humilde, burgués y reivindicativo **P12**

**Universitarios solidarios** crean una asociación para pagar la matrícula a otros estudiantes **P16**

# Universitarios solidarios pagan las matrículas a otros estudiantes de la UGR

Estudiantes de la Facultad de Derecho han creado una asociación para que «nadie tenga que dejar sus estudios porque sus padres se queden en el paro»

:: **A. G. PARRA**

**GRANADA.** Mes de septiembre. No había clases, pero sí había que hacer y abonar la matrícula en la Universidad de Granada (UGR). Un grupo de alumnas de la Facultad de Derecho, de primero aún aunque iban a pasar a segundo, se enteran de que una compañera de su clase va a tener que dejar su carrera universitaria porque no puede pagar la matrícula. Ella se ha quedado sin beca y sus padres están en el paro y no tienen dinero. El poco del que disponen es para la hipoteca para que no los echen a la calle. Había que hacer algo. Rosa Otilia Abdón, María Palomar, Mari Cruz Peregrina y Piedad Castillo, que conocen a esta estudiante y son compañeras de aula y amigas, no se podían quedar de brazos cruzados.

Sin beca –se la han quitado con los nuevos requisitos del Ministerio de Educación– y su familia en apuros, esta alumna –que no quiere que se conozca su nombre– debía dejar la carrera. Sus compañeras no lo iban a permitir. Hicieron una colecta, cerca de 800 euros, entre los compañeros de clase y juntaron el dinero para pagar el dinero a esta universitaria que ahora trabaja unas horas como relaciones públicas por la noche en un pub y por el día va a clase.

## Crisis

Hay gente que no puede pagar una matrícula. Es la realidad. La crisis golpea fuerte. Este es un caso, pero hay más. Rosa Otilia, María, Mari Cruz y Piedad tienen sus propias historias. Ellas sí han pagado su matrícula y algunas cuentan ya con dos carreras y trabajan para poder pagar ahora sus estudios. Además, sacan tiempo de donde pueden para que la Asociación de Alumnos Sin Recursos Financieros de la UGR (Asir), que han puesto en marcha, ayude al mayor número de estudiantes.

«Nuestro objetivo es que ningún



De izda. a dcha., María Palomar Cano, Rosa Otilia Abdón Martins, Abelardo Ortiz, Mari Cruz Peregrina Oliver y Piedad Castillo Olmedo. :: **ALFREDO AGUILAR**

compañero universitario tengan que abandonar su carrera porque sus padres han perdido su trabajo, porque se han quedado sin beca del Ministerio de Educación, porque no encuentran trabajo para poder seguir pagando sus estudios...», destaca Rosa Otilia y María. Conocen más casos de compañeros que han tenido que volver a su casa porque no podían pagar su estancia en Granada. La primera a la que han ayudado es a su compañera de clase, pero esperan poder llegar a más estudiantes de Derecho y de cualquier alumno de la institución universitaria granadina, sea de la institución que sea. «Es muy desesperante y humillante que un alumno tenga que dejar de formarse porque con la crisis se hayan quedado sin posibilidades económicas», defienden.

Rosa Otilia, María, Mari Cruz y Piedad cuentan ya en la asociación con el respaldo de otras 66 personas más. Ellas están, junto al abogado Abelar-

do J. Ortiz, atando los últimos flecos de algunas de las acciones que van a desarrollar y cuestiones relacionadas con el ámbito jurídico.

Todo el que pueda colaborar lo puede hacer. Cuenta por el momento con el apoyo y dinero de estudiantes y también de profesores de la Facultad de Derecho. Van a sacar un libro con conceptos básicos de Derecho en el que colaborarán varios departamentos y el dinero que se consiga se destinará a pagar las matrículas. Será a través de préstamos solidarios –para los estudiantes– con compromiso de devolución. Hasta quince cuotas es

## Profesores de Derecho sacarán un libro para conseguir dinero y apoyar la iniciativa

lo que se ha hablado, pero se tienen que concretar algunas cuestiones. La matrícula que se pagó a su compañera en septiembre no fue como préstamo. No tendrá que devolver nada.

Por el momento Asir cuenta con socios fundadores, de número, colaboradores y de honor. Los segundos pagan una cuota de 60 euros al año y los terceros de 15 euros. Los de honor todo el dinero que puedan o quieran. Según avanzaron estas universitarias ya tienen el compromiso de algunas personas de asumir el coste de la matrícula íntegra de algún universitario si fuera necesario. Son o pueden ser gente, los que ayuden, tanto de la UGR como de fuera del ámbito universitario. «Las donaciones serán parte importante de nuestra fuente de ingreso», matizan.

La asociación va a organizar también conferencias, cursos y todo tipo de actividades que puedan para conseguir el mayor número de recursos.

## A. ALUMNOS SIN RECURSOS

► **Domicilio social.** Radica en la Facultad de Derecho, decanato del centro. Los interesados pueden ponerse en contacto a través del correo electrónico secretaria.asir@hotmail.com.

► **Objetivos:** La implantación, promoción y actualización de los derechos de los estudiantes a continuar sus estudios universitarios cuando no dispongan de los recursos financieros necesarios para el pago de su matrícula.

► **Recaudar dinero:** Para ello realizarán congresos, seminarios, recogida de donaciones, subastas de productos donados por empresas locales y lanzamientos de libros, revistas de interés científicos, entre otras acciones.

El día 20 Rosa Otilia, Piedad, María y Mari Cruz presentarán oficialmente la asociación en la Facultad de Derecho, lo harán en el paraninfo a las 10.00. El día 22 será por la tarde, a las cinco horas en el mismo lugar. Su intención es que les conozca el mayor número de universitarios y de granadinos. De alumnos que estén en apuros y que necesiten que alguien les eche una mano. «Por el momento se ayuda con las matrículas», concretan. En relación al pago de libros y material educativo, todo se andará. Un detalle, han hecho cuentas y dicen que «los libros, solo de este primer cuatrimestre nos cuestan 277 euros».

## Marcharse

A estas cuatro jóvenes universitarias lo que les preocupa es que haya gente que se tenga que ir de la UGR acorralada por la crisis. Ellas tienen también su propia historia. Para Mari Cruz el grado de Derecho es su segunda carrera. Estudió Trabajo Social, tiene un máster y a la misma vez que cursa segundo de Derecho hace un módulo de lenguaje de signos y los fines de semana trabaja en la peluquería que ha montado junto a su hermana y otras socias. «Los jóvenes no somos todos 'ni-ni'. A mi familia también le cuesta y yo tengo que trabajar», lamenta Mari Cruz a la vez que se queja de que a la hora de estudiar y de querer seguir ampliando conocimientos «todo son trabas a la hora de pedir beca, por ejemplo. No tenemos derecho». En los dos últimos cursos, la Universidad granadina ha perdido, por la crisis y por otras variables, más de tres mil estudiantes.

**miranda**  
Terrazos

PAVIMENTOS Y REVESTIMIENTOS  
**RÚSTICOS**  
Miranda

Mármoles envejecidos  
Bolos y rocalas para jardines  
Pizarras y piedras naturales  
Fuentes y figuras  
Pavimentos exterior  
Gres...

PADUL (Granada) • 958 77 35 92  
www.terrazosmiranda.es • info@terrazosmiranda.es

**un mundo en piedra**

**RESIDENCIA GERIÁTRICA**  
**SANTA BÁRBARA**

ACREDITADA POR LA JUNTA DE ANDALUCÍA PARA LA LEY DE DEPENDENCIA

958 55 11 46 - 958 57 00 92  
M. 657845047 www.sbarbararesidencia.com

**Personas como tú**  
Juntos combatimos la pobreza y la injusticia

**Intermón Oxfam**  
Soy IO  
HAZTE SOCIO 902 330 331

## PUERTA REAL

# Las flores del frío

### ESTEBAN DE LAS HERAS BALBÁS

Hay muchas razones para apuntarse como voluntario en la gran recogida que el Banco de Alimentos va a realizar los días 29 y 30 de este mes



Como el macasar, la solidaridad florece con el frío. El aire del invierno nos hace ver con más viveza el color de la entrega generosa y los apoyos entre la gente que sufre los zarpazos del paro y de la crisis; de la enfermedad y de la dependencia. Porque las ayudas oficiales transitan por veredas de silencio, cuyo rastro se pierde en la hojarasca, o en callejones de sombras y de orines. Y a veces nunca llegan y cubren con óxido del olvido la esperanza. El que sí llega en noviembre es el frío, que asoma de repente en bocacalles y reparte bronquitis y catarros, retirando a los abuelos de las calles y escondiendo a los gatos en recachas donde no llega el viento. La generosidad no entiende de borrascas, pero parece redoblar-se cuando asoma la nieve en nuestra Sierra y salen del ropero los abrigos. Por esos canales

misteriosos por los que fluye la fraternidad crece el caudal de ayuda cuando cierra noviembre la primera quincena y se intuye que llegan las fiestas de la Pascua. La generosidad es una bendita enfermedad que no tiene cura y que arraiga en cualquier corazón que esté abonado por el desinterés y el altruismo. Y va a tener que redoblar esfuerzos este año, porque el repunte del Ibex-35 no llega a todos los hogares, ni les afecta la balanza de pagos exteriores, pero sí tienen que sufrir al ver cómo se alargan los plazos de la Junta para repartir los pagos prometidos.

Hay una capa de la sociedad en alto riesgo y es la de quienes se quedaron en paro al cumplir cuarenta años y ven cómo las ayudas para los jóvenes parados de larga duración no les alcanzan porque la Administración les considera demasiado mayores. Y ahí

andan las criaturas, buscando chapucillas, prestándose comida unos a otros, enviando currículos a destajo, apuntándose a cursillos, aguzando el ingenio... mientras ven cómo se acortan las tardes de sus esperanzas sin encontrar un curro ni una maldita suplencia. No son tan jóvenes como para levantarse todos los días con una arroba de ilusión en la mirada, ni tan viejos que lo den ya todo por perdido. Están en un territorio de frontera, una zona comanche, con tal carga de apatía y frustración que puede lastrar su ilusión para el resto de sus días. Y aquí si deberían volcar una especial sensibilidad todos los responsables de Asuntos Sociales. Porque estos cuarentones se han quedado en tierra de nadie y van de ventanilla en ventanilla, de puerta en puerta, de oficina en oficina, sin recibir al menos una leve espe-

ranza. No pueden entender por qué tienen que estar al paio en el mar de la indiferencia, mientras se pone el foco de atención en toda esa caterva de bellacos, mandrines y felones que están abandonando las prisiones porque así lo han sugerido los santones de Burgomaestre. Todo un proceso que ha abochornado cielo y tierra y hasta el sol se ha escondido entre las nubes, mientras las víctimas y sus familiares tienen que morirse los labios y apretar los puños para no partir el aire con su rabia.

Hay muchas razones para esperar que no decaiga la solidaridad, el altruismo, la dadi-vidosidad, o como quiera que se llame ahora lo que siempre fue la caridad. Y hay también muchas razones para dar un paso adelante y apuntarse como voluntario en la gran recogida que el Banco de Alimentos va a llevar a cabo los días 29 y 30 de este mes. De cara a la Navidad duelen más los quejidos de las bocas vacías y se hacen más pesadas las vergüenzas cercanas. No se trata tanto de batir récords (aunque sería estupendo) como de sentirse satisfechos realizando una actividad útil y provechosa para la sociedad y gratificante para uno mismo. Y para que se cumpla esa sentencia de que 'en Granada la solidaridad florece con el frío'.

## CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y el número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a publicar los textos recibidos, así como de extractarlos. Pueden enviar sus cartas al correo electrónico [cartasdirector@ideal.es](mailto:cartasdirector@ideal.es)

### Don Manuel Montoya y Pinos Puente

Sr. Director de IDEAL: Hubo quien afirmó que con los amigos, así como con las personas que admiramos y apreciamos, nos pasa como con los dientes, que se van perdiendo con el tiempo y algunas veces con dolor. Es lo que nos pasa en estos días a muchos vecinos de Pinos que tratamos a Don Manuel y gozamos de su compañía y su amistad, su grato recuerdo siempre anidará en nuestros corazones.

El mismo en una homilía dijo que al irse de entre nosotros le gustaría que nos acordásemos de Cristo más que de él, refiriéndose al humanismo evangelizador y al papel social que debe desempeñar un sacerdote y no ser un mero ejecutivo eclesiástico, y él desarrolló este rol a la perfección ya que fue un cura postconciliar, comprensivo, muy amable, amigo de todo el mundo fuese de la condición que fuese, que 'rompió hielo' con respecto a tiempos anteriores. En suma, fue el párroco de todos los pinos-pontenses en los difíciles años del último franquismo y la Transición -los setenta-, era el nuevo rostro de una Iglesia renovada y esperanzadora.

Antes de acometer la necesaria reforma del templo parroquial, por cierto bastante acertada y, por supuesto, con el beneplácito de las instituciones competentes en estos asuntos, me comentó que haría todo lo posible por eliminar las chozas del barrio de las Cuevas, que para vergüenza de todos subsistían cuando él llegó a Pinos como nuevo párroco. Viene a mi mente el testimonio de Beatriz Peramos al relatar lo que su madre doña Paca, comadrona oficial, le contaba cuando asis-

tía a un parto en estos tremendos habitáculos totalmente tercermundistas: mientras atendía a la que daba a luz, le golpeaba con la caña de la escoba a los curiosos niños que dormitaban bajo una manta. Ante estas situaciones tan tremendas las autoridades competentes miraban para otro lado.

Pero el gran legado de D. Manuel por lo que el pueblo de Pinos Puente le estará eternamente agradecido es la instalación por mediación de la doctora Enriquetina Barranco de las Religiosas de Jesús María en este mismo barrio de las Cuevas hace más de 40 años. Para valorar la magnífica labor de estas religiosas no encontraría palabras, simplemente decir que su capacidad de trabajo es enorme y que ellas, como Jesús de Nazaret y el mismo D. Manuel, pasan por esta vida, sin pausa y sin prisa como las estrellas, haciendo el bien y sembrando cariño y esperanza, recordándonos el amor que Dios nos tiene.

Actualmente en su guardería

atienden a cerca de 200 niños junto a excelentes profesionales de la Educación Infantil y realizan una gran función sociocultural en un entorno tan marginal. Todo el mundo las quiere y todos los párrocos se han volcado con ellas desde D. Manuel hasta D. Antonio Hernández-Carrillo, el actual, que goza de generales simpatías y es un gran cura y muy bella persona, lleva entre su feligresía 14 años y esperamos que esté muchos más.

Demos gracias a Dios por haber conocido a D. Manuel, quien nos hizo ver, como bien dice el cineasta David Trueba que «la religiosidad no está en la rodilla sino en el corazón».

**MANUEL MARTÍN LAFUENTE.**  
PINOS PUENTE

### Es difícil creer en la Justicia

Sr. Director de IDEAL: Ante la masiva excarcelación de miembros de ETA, así como de delin-

cuentes comunes y violadores, gracias a la nefasta sentencia del Tribunal Europeo de Derechos Humanos que condenó a España por la aplicación retroactiva de la 'doctrina Parot', es realmente difícil creer en la justicia. Yo, personalmente, no creo en ella, en base fundamentalmente a dos hechos:

Primero: Con esta prematura excarcelación, a los miembros de ETA les ha salido 'barato' cada asesinato cometido, pues leo que, como media, han cumplido solo cinco años y medio entre rejas por cada asesinato, frente a los 92,6 años a los que fueron condenados por cada uno de ellos. Encima, hemos de soportar que dichos terroristas y asesinos sean recibidos en loor de multitud en sus pueblos, como ha sucedido con el sanguinario 'Kubati', que suma nada menos que 21 víctimas mortales. En su localidad, Elorrio, ha sido recibido con pancartas de bienvenida, incluso con lanzamiento de cohetes para celebrar su excarcelación. No es de extrañar la indignación, impotencia, rabia, odio y frustración que sienten todas las asociaciones de víctimas que han padecido esa auténtica lacra asesina, llamada ETA. El comportamiento de estos vecinos y amigos, ¿no es exaltación del terrorismo?.

Segundo: Leo una frase de Ángel Yuste, secretario general de Instituciones Penitenciarias, que dice textualmente lo siguiente: «Los violadores son altamente temibles y tienen una tasa de reincidencia muy alta». Entre los que han salido de prisión gracias a la derogación de la doctrina Parot, se encuentran tres violadores de la peor calaña. ¿La justicia ha tenido en cuenta esa alta tasa

de reincidencia que suelen presentar estos individuos? Allá donde se instalen estos violadores, ¿sus vecinos van a encontrarse seguros, protegidos?

Realmente, la situación es patética y la justicia, con estas excarcelaciones, ha salido malparada. Con estas decisiones, que constituyen una auténtica bur-la ofensiva, se hace realmente difícil creer y confiar en ella.

**JOSÉ LUIS GALLO.**  
GRANADA

### Misa por el patrón de Ciencias

Sr. Director de IDEAL: Un año más, el decanato de la Facultad de Ciencias nos ha invitado oficialmente a una 'eucaristía' el 15 de noviembre, con motivo de la festividad del patrón, san Alberto Magno. Ha transgredido así la aconfesionalidad exigida por la Constitución a un ente público como es nuestra Universidad, y ha faltado al respeto a la libertad de conciencia de los universitarios y de los ciudadanos en general. Lo que es un bochornoso residuo nacionalcatólico no es la misa en sí, por supuesto, sino la convocatoria institucional. Hace unos días, el 10 de noviembre, se celebró el 'Día mundial de la Ciencia para la paz y el desarrollo', declarado en 2001 por la Unesco. Ojalá consigamos que dentro de un año este sea el día de la Facultad de Ciencias, un día para todos, cualesquiera que sean sus convicciones y creencias. Y ojalá vayan siguiendo un camino semejante el resto de centros universitarios granadinos.

**JUAN ANTONIO AGUILERA MOCHÓN.**  
UNIVERSIDAD LAICA. GRANADA

### RAMÓN



# Al 'Uni' le gustan los líos

Los capitalinos se colocan colistas del grupo sur de la División de Honor B con su derrota ante un rival directo y los triunfos de Liceo Francés y Helvetia

:: **JUANJO MARTÍN**

**GRANADA.** La plantilla del CD Universidad de Granada de rugby tenía una ocasión idónea para evitarse los quebraderos de cabeza originados por estar en los puestos bajos de la clasificación. En apenas una semana tenía dos encuentros decisivos de los que, en el caso de lograr la victoria, esa misión de la permanencia se habría quedado prácticamente vista para sentencia. Sin embargo, el conjunto arlequinado parece tener una mayor predilección por los apuros y ayer suspendió la primera de esas citas clave.

La derrota en Las Rozas ante Ingenieros Industriales (28-8, con bonus ofensivo para los locales) no solo supone un serio revés para las aspiraciones del equipo universitario, sino que además viene con la 'propina' de colocarle en el puesto de colista del grupo sur de la División de Honor B. El tropiezo en el feudo madrileño, unido a las victorias de Liceo Francés y Helvetia, ubica a los granadinos en la última posición de

## 28-8

### INDUSTRIALES-GRANADA

**Ingenieros Industriales Las Rozas:** Carralero (Landaluce, m.62), Javi López, Leandro, Miguel, Bescos (Herrera, m.51), Cabrero (Paco, m.51), Álvarez, Reneses (Larralde, m.70), Alonso, Colón, Iglesias (Gorka, m.62), Muntané, Jarque, Nico Fernández (San Martín, m.52), Dani Fernández (Chavarría, m.76).

**CD Universidad de Granada:** Hitos, Pablo Sanz, Rubén Barros (Cañizares, m.54), Nico Fernández (Javi Lomas, m.47) (Pepo, m.60), Damián Campana, Gringo, Fernan, Torres, Sojo, Migue García (Gosio, m.55), Fabián (Agustín Palomino, m.30), Damián Jurado, Florin, Clément, Agustín Pérez Iranzo (Nico Sanfilippo, m.40).

**Tanteo:** 5-0, m.8: Leandro. 5-3, m.13: Sojo. 10-3, m.22: Jarque. 15-3, m.32: Álvarez. 20-3, m.40: Alonso. 23-3, m.58: Alonso. 23-8, m.65: Ensayo de castigo. 28-8, m.74: Álvarez.

**Árbitro:** Villegas (castellano-leonés). Excluyó por diez minutos al local Jarque (m.65) y al visitante Fernan (m.7).

**Incidencias:** Partido disputado en El Cantizal ante unos cincuenta espectadores.

la tabla. El próximo fin de semana puede redimirse al medirse precisamente a los sevillanos de Helvetia, aunque para ello su imagen deber ser bastante superior a la ofrecida ayer en El Cantizal.

Desde el primer momento se vio que el Universidad no se sentía có-

modo ante Industriales. La exclusión de Fernan dejó a los visitantes con un efectivo menos, algo que no tardó en aprovechar la entidad madrileña para adelantarse con mediación de Leandro, quien culminó una buena jugada en la que los locales movieron rápido el oval.

**Un espejismo**

El golpe de castigo materializado por Sojo fue un mero espejismo, pues Industriales arrolló a los arlequinados en una primera mitad en la que ya se aseguraron el bonus ofensivo al conseguir su cuarto ensayo de la tarde (20-3). Los apuros experimentados por el 'Uni' en los saques laterales y en las melés propiciaron ese inusitado estado de gracia de los madrileños, quienes no dudaron en ahondar en la herida nazarí todo lo posible.

El único ensayo de la escuadra universitaria llegó por reiteración de faltas de Industriales, lo que fue castigado por el colegiado con cinco puntos para los granadinos. No obstante, los errores en el juego a la mano de los granadinos dinamitó cualquier opción de una remontada que habría sido épica. El tanto de Rafa Álvarez en la recta final redondeó el mal partido de un Universidad de Granada que paladea por primera vez en este curso el sabor del último puesto en la clasificación.



Imagen de un partido anterior del Universidad. :: **G. MOLERO**

El equipo femenino inicia una reducida Liga Andaluza

El plantel femenino del CD Universidad de Granada comienza esta mañana (13 horas) su andadura en la Liga Andaluza, una competición en la que tan solo habrá este año cuatro equipos en total. Las arlequinadas visitan al Universitario de Sevilla, el prin-

cipal favorito para imponerse en un torneo que ya conquistó la pasada temporada.

Rubén Arenas, quien dirige a las granadinas junto a José Antonio Quitián, considera que «si salimos concentradas y mantene-mos ese trabajo los ochenta minutos podemos plantar mucha cara». Para este estreno, el plantel universitario deberá sobreponerse a varias bajas importantes como las de Morocha, Jaz, Sara Berzosa y Loreto.



958 605 456  
958 200 183

**Plan Renove de VENTANAS PVC con máxima eficiencia energética**



**Cerramientos a medida • Cortinas de diseño • Ventanas de PVC  
Techos móviles • Automatismos • Toldos**



**LUMON**  
Cristales para terrazas



**REGICARP**



**somfy.**



**Bandalux**

C/ Cervantes 13 18600 Motril

www.techosgranada.es

# El Universidad aprende una nueva lección con su derrota en Fuengirola

:: J. MARTÍN

**GRANADA.** La plantilla del Universidad de Granada adquirió un mayor conocimiento de la División de Honor Plata tras la derrota sufrida en Fuengirola (23-21). El joven conjunto entrenado por Antonio Bonachera se vio lastrado por los errores cometidos en la primera mitad, aunque tras el descanso la imagen mejoró bastante e incluso tuvieron la oportunidad de sumar los que habrían sido los primeros puntos de la temporada, una posibilidad que se escapó en la recta final.

Las granadinas saltaron a la pista malagueña con algo de nervios, lo que se plasmó en los múltiples fallos cometidos en los tiros, lo que generó una severa irregularidad de las visitantes en los primeros treinta minutos. Después del 4-0 inicial, el Fuengirola se dedicó a administrar la renta hasta alcanzar el descanso con una ventaja cómoda con la que controló a las jugadoras universitarias (13-8).

Sin embargo, el panorama cambió durante la segunda parte, en la que el juego de las nazaries mejoró. Los sistemas tácticos empezaron a funcionar y el 'Uni' dio señales de vida a raíz de esa reacción. Pese a que esta mitad arrancó con un desalentador 16-10, las granadinas fueron poco a poco reduciendo la diferencia en el marcador hasta devolverle el equilibrio a falta de unos minutos para la bocina final.

La escuadra visitante se jugó sus bazas para anotarse el partido con la presión, si bien Fuengirola fue capaz de superarla y lograr un par de goles que fueron los que dieron la victoria definitiva a las malagueñas, quienes se apoyaron en Rodríguez y Navarrete –seis tantos cada una– para sumar la apurada victoria. En el bando granadino, Carmen Ajado lideró el apartado realizador (5), seguida por Cristina Sánchez y Clara Vera (4).

De este modo, el Universidad de Granada permanece una semana más como colista de la categoría, con cinco derrotas encajadas en otros tantos partidos. Pese al bagaje falto de alegrías, Bonachera asegura que, en el vestuario nazari, «las jugadoras no están desanimadas. La ilusión

permanece casi intacta dado que las derrotas se producen con resultados ajustados y no tenemos la sensación de ser inferiores al resto». Ese espíritu positivista tratarán de plasmarlo en la cancha la próxima semana en su visita al colider, el cuadro almeriense del Vócar Goya.



Lance de un partido anterior del Universidad de Granada. :: A. AGUILAR

Desde el lunes 18 tu caja de diciembre

# guapabox<sup>1</sup>

## ideal.es

Suscríbete por 15,95€/mes a las cajitas de belleza Guapabox\*

Entra ya en [guapabox.ideal.es](http://guapabox.ideal.es)

¡Cada mes 5 nuevas sorpresas!

Un divertido gel de baño con un aroma que te sorprenderá\*

Máscara de pestañas sexy con un diseño atrevido

Crema antimanchas protectora de rostro + aceite corporal reparador

5 mantecas corporales que se derretirán al contacto con tu piel\*

Bálsamo labial ultrahidratante por excelencia. Perfecto para el frío de diciembre

Champú estrella en peluquerías con un resultado impecable

tienda online

Incluye 10€ de regalo acumulables en tus compras de diciembre en

perfumerías

\*Incluye 5 productos adaptados a tu perfil de belleza

## 23-21

### FUENGIROLA-U. GRANADA

**Fuengirola Un sol de ciudad:** Lamas (portera), Rodríguez (6), Gómez (1), Salinas (2), Jiménez (3), Navarrete (6), Marteache (1) -siete inicial- Pacheco (2), Martín Pérez (-), Jiménez Moreno (2), María Benito (-), Vela (-), Florido (-).

**CD Universidad de Granada:** Laura Pérez (portera), Cristina Sánchez (4), Clara Vera (4), Cristina Molina (1), Marina Franco (2), Carmen Ajado (5), Pilar Ballesteros (2) -siete inicial- Emma Reyes (1), Fátima Ferrando (1), Maite Melgarejo (1), Rocío Fernández (portera).

**Tanteo:** 4-0, 5-3, 7-5, 9-6, 12-6, 13-8 (descanso), 16-10, 17-14, 18-16, 19-17, 20-19 y 23-21 (final).

**Árbitros:** Álvaro García y Juan Sanmartín (colegio andaluz). Excluyeron a la local Florido y a las visitantes Cristina Sánchez, Cristina Molina y Marina Franco.

**Incidencias:** 150 espectadores en el complejo deportivo Elola (Fuengirola).

## CajaGranada-BMN financia los estudios de grado y posgrado al 0%

La entidad y la UGR potencian la rentabilidad social, financiera y cultural de su colaboración a favor de la comunidad universitaria

tudios, compra de ordenadores, e incluso para montar su primera empresa. Uno de los aspectos más reseñables del convenio, por lo que respecta a los estudiantes, es la posibilidad de financiación de las matrículas a un tipo de interés del 0%, lo que facilitará notablemente el

acceso a los estudios universitarios a las personas con menos recursos de la sociedad.

El convenio suscrito recoge también el apoyo económico de CajaGranada-BMN a la Universidad para el desarrollo de proyectos culturales, científicos y asistenciales.



Jara, González Lodeiro y Salvador Curiel. :: IDEAL

### IDEAL

El presidente de CajaGranada, Antonio Jara Andréu, el director territorial de BMN en Andalucía, Salvador Curiel; y el rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, han suscrito un convenio de colaboración en la sede del Rectorado de la Universidad granadina, que renueva su colaboración.

Ambas instituciones suscriben un amplio acuerdo, que incorpora un sistema de pago aplazado de matrícula, que permite a los alumnos aplazar hasta el 1 de junio del próximo año el pago, exento de intereses, en ocho plazos. El convenio incluye además colaboración recíproca con el que se refuerzan y actualizan las diferentes vías de cooperación que desarrollan de modo permanente la UGR y la entidad financiera granadina, dos entidades cuyo trabajo conjunto es clave para la ciudadanía en el conjunto de la provincia. Así, CajaGranada-BMN presta a la Universidad granadina, a su personal administrativo, docente e investigador, y al conjunto de sus estudiantes, servicios y productos financieros y de gestión, así como subvenciones para impulsar la investigación y becas de formación para los estudiantes.

La entidad pretende dar respuesta global a las demandas de la UGR, tanto en el ámbito financiero como en el social, económico y de prestación de servicios, según explican en un comunicado.

En el apartado financiero, CajaGranada-BMN ofrece a la Universidad de Granada un amplio paquete integral de productos y servicios dirigidos tanto a la institución como a su personal docente, administrativo y de servicios de la misma; así como a los alumnos, debidamente adaptados a sus intereses y necesidades.

### Productos

Los servicios que la entidad financiera pone a disposición de la Universidad van desde las cuentas de tesorería, el pago de nóminas y operaciones financieras como el confirming, hasta los canales de caja electrónica, telefónica y a través del móvil. Todo ello con el objetivo de contribuir a facilitar la gestión y administración económica de esta institución académica.

El amplio acuerdo, también recogen los servicios, productos y ventajas que CajaGranada-BMN dirige a los estudiantes universitarios, que dispondrán de libretas de ahorro, tarjetas en condiciones especiales, financiación para matrículas, anticipo de becas, créditos a su medida para financiar es-



Planes de Pensiones CajaGRANADA-BMN

## Planes para mañana y hasta un 5% para hoy

Con tu plan de pensiones CajaGRANADA-BMN no solo ahorras para mañana, hoy puedes conseguir hasta un 5% en efectivo\* de la cantidad que traspases y/o aportes a tu plan. Infórmate en tu oficina CajaGRANADA-BMN.

\* Promoción válida para las aportaciones (extraordinarias y periódicas) y/o traspasos desde otra entidad, solicitados y/o ejecutados entre el 21/10/2013 y el 31/12/2013, ambos inclusive, a cualquier plan de pensiones individual y/o plan de previsión asegurado comercializado por CajaGRANADA-BMN. La entidad abonará al cliente un porcentaje del importe total aportado y/o traspasado desde otra entidad a su plan, de acuerdo con los siguientes tramos: de 2.000 € a 4.999,99 €: 1%; de 5.000 € a 9.999,99 €: 1,5%; de 10.000 € a 19.999,99 €: 2%; de 20.000 € a 39.999,99 €: 2,5%; de 40.000 € a 79.999,99 €: 3%; a partir de 80.000 €: bonificación máxima 4.000 € brutos. El importe resultante de la promoción tendrá la consideración de rendimiento del capital mobiliario, sujeto a la retención fiscal vigente. Las condiciones y bases de esta promoción pueden ser consultadas en cualquier oficina CajaGRANADA-BMN.



902 100 095 [www.cajagranada.es](http://www.cajagranada.es)